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ATA DA 56  (QUINQUAGÉSIMA SEXTA) SESSÃO ORDINÁRIA REALIZADA 
NO DIA 19 DE SETEMBRO DE 2019. 

Às 9h18 do dia 19 de setembro de 2019 o Senhor Presidente deste 
Legislativo, Edil Fernando Alves Lisboa Dini, dá início à 56 
(quinquagésima sexta) Sessão Ordinária do Ano de 2019. Em seguida o 
Senhor Presidente solicita que o Edil José Apoio da Silva, faça a leitura 
bíblica, de acordo com a Resolução n° 247, de 03.03.1998. Logo, o 
Presidente convida a todos para que em pé, acompanhem a execução do 
Hino Nacional, de acordo com a Resolução n.° 351, de 08.04.2010. Em 
seguida, o Presidente põe em discussão a Ata da 55a  (quinquagésima 
quinta) Sessão Ordinária realizada no dia 17 de setembro de 2019. O Edil 
José Apoio da Silva, solicita a dispensa da leitura da Ata. EXTERNO 
PROTOCOLO N° 2489 ao 251 ,9/2019: OFÍCIOS da Prefeitura Municipal de 

Sorocaba, encaminhando respostas aos Requerimentos n°s 1689, 1722, 1731, 

1758, 1759, 1778, 1783, 1785, 1788, 1789, 1793, 1799, 1806, 1807, 1809, 1811, 1812, 

1814, 1821, 1824, 1828, 1831, 1834, 1839, 1848, 1853, 1861, 1868/2019, todos de 

autoria de Edis desta Casa. PROTOCOLO N° 2520/2019: OFÍCIO do Tribunal de 

Justiça do Estado de São Paulo, encaminhando cópia de Acórdão que declara1 

inconstitucionalidade de expressões constantes na Lei n° 10.965/2014/ 

PROTOCOLO N° 2521/2019: OFÍCIO do Supremo Tribunal Federa1 

encaminhando cópia de recurso extraordinário que trata da Lei n° 8.796/2009. 

PROTOCOLO N°2522/2019: OFÍCIO do Instituto de Pesos e Medidas do Estado 

de São Paulo, encaminhando ofício que trata da Verificação Metrológica 

Subsequente Anual de Taxímetros do Município de Sorocaba, referente ao 

exercício de 2019. PROTOCOLO N° 2523 ao 2525/2019: OFICIOS das Entidades 

Associação Educacional Santa Rita de Cássia, Casa das Mães e das Crianças de 

Sorocaba, Creche Menino Jesus, encaminhando resumo de atividades e 

balancetes referentes aos meses de junho a agosto de 2019. PROTOCOLO N° 

2526/2019: OFÍCIO da Secretaria de Cidadania e Participação Popular, 

encaminhando convite para a Semana Municipal da Inclusão e da Luta da Pessoa 

com Deficiência, a ser desenvolvida entre os dias 23 e 29 de setembro. 
APRESENTAÇÃO DAS MATÉRIAS PROJETOS DE LEI Projeto de Lei n° 

298/2019, do Edil Fernando Alves Lisboa Dini, dispõe sobre denominação de 

JOSÉ RUBENS MARQUES DA SILVA "Binho Rondineili", o setor de visitante 

("ferradura') do Estádio Municipal Walter Ribeiro (CIC) e dá outras 

providências. Projeto de Lei n° 299/2019, do Edil Irineu Donizeti de Toledo, 
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altera o § 20  do art. 4° da Lei n° 10.052, de 25 de abril de 2012, que estabelece 

normas especiais para funcionamento de bares e similares, dispõe sobre 

aplicação de sanções administrativas pela prática de desvio de finalidade em 

atividades comerciais, industriais ou de prestação de serviço no município, e dá 

outras providências. Projeto de Lei no 300/2019, do Edil Anselmo Rolim Neto, 

institui no calendário oficial do município de Sorocaba, o 'Dia da Renovação 

Carismática Católica" e dá outras providências. PROJETO DE DECRETO 

LEGISLATIVO Projeto de Decreto Legislativo n° 89/2019, do Edil Fausto 

Salvador Peres, dispõe sobre a concessão de Título de Cidadão Sorocabano ao 

Rev. Pe. "Marcos Roberto Sabino". Os Projetos foram enviados à Secretaria Ïurídica. 
Terminada a Leitura do Expediente Externo passa-se à leitura das 

Indicações: 1-1038/2019, do Edil Anselmo Rolim Neto. Limpeza, manutenção e 

retirada de detritos do terreno na R. Arthur Cagliari. 1-1039/2019, do Edil 

Péricles Régis Mendonça de Lima. Realizar manutenção e limpeza de 

contêineres de lixo e solicitar que empresa terceirizada peça que seus 

funcionários respeitem as marcações de instalação nas ruas. 1-1040/2019, do Edil 

Péricles Régis Mendonça de Lima. Raio X da Educação: Melhorias no CEI 110 

"Maria Leopoldina Campolim Godoy Del Ben", Vila Barão. 1-1041/2019, do Edil 

Péricles Régis Mendonça de Lima. Tapar buracos nas ruas Lourenço Pires de 

arruda e Azel de Arruda no Parque São Bento. 1-1042/2019, do Edil Péricles 

Régis Mendonça de Lima. Intensificar o patrulhamento nas redondezas da 

Escola Estadual Antônio Padilha, no Centro. 1-1043/2019, do Edil Péricles Régis 

Mendonça de Lima. Fiscalizar problemas com asfalto nas obras realizadas pelo 

SAAE e instalações do BRT na Avenida Antônio Silva Saladino no Parque 

Vitória Régia. 1-1044/2019, do Edil Péricles Régis Mendonça de Lima. 

Intensificar o patrulhamento nas ruas do Jardim São Paulo. 1-1045/2019, do Edil 

Péricles Régis Mendonça de Lima. Realizar manutenção na iluminação pública 

em todo bairro Aparecidinha, realizar tapa buracos nas vias, alinhar 

paralelepípedos, reestruturar o atendimento da UBS e da creche do bairro. 1-

1046/2019, do Edil Péricles Régis Mendonça de Lima. Instalar pré-escola e 

ensino fundamental no Jardim Alpes de Sorocaba. 1-1047/2019, do Edil Péricles 

Régis Mendonça de Lima. Verificar a constante falta de água nos fins de semana 

no bairro Ana Paula Eleutério. 1-1048/2019, do Edil Péricles Régis Mendonça de 

Lima. Fazer manutenção da ciclovia no trecho da ponte Vitória Régia até a GM. 

O Edil José Apoio da Silva, solicitou a dispensa da leitura das Indicações. 
Em seguida, passa-se à votação dos seguintes Requerimentos, que foram 
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aprovados em bloco a pedido do Edil Péricles Régis Mendonça de Lima: 

Req. Verbal do Edil Anselmo Rolim Neto, voto de congratulações aos atletas e 

comissão técnica do Clube Atlético Atílio Silvano (CAAS FUTMAX) pela 

conquista do vice-campeonato de Futsal Tacinha de Votorantim 2019, na 

categoria sub 12. Req. Verbal do Edil Anselmo Rolim Neto, voto de 

congratulações aos atletas e comissão técnica do Clube Atlético Atílio Silvano 

(CAAS FUTMAX) pela conquista do 1° lugar do campeonato de Futsal Tacinha 

de Votorantim 2019, na categoria sub 14. Req. Verbal do Edil Anselmo Rolim 

Neto, voto de congratulações aos atletas e comissão técnica do Clube Atlético 

Atílio Silvano (CAAS FUTMAX) pela conquista do 10  lugar do campeonato de 

Futsal Tacinha de Votorantim 2019, na categoria sub 09. Req. Verbal do Edil José 

Francisco Martinez, voto de congratulações ao Eng. Fumio Kurokawa pela 

passagem da sua data natalícia, comemorada no dia 23 de setembro. Req. Verbal 

do Edil José Francisco Martinez, voto de congratulações à Sra. Glaucia 

Therezinha Campos Salzano pela passagem da sua data natalícia, comemorada 

no dia 18 de setembro. Req. Verbal do Edil José Francisco Martinez, voto de 

congratulações à Sra. Ivone Delgado de Carvalho pela passagem da sua data 

natalícia, comemorada no dia 21 de setembro. Req. Verbal do Edil José Francisco 

Martinez, voto de congratulações ao Jornalista da Rádio Ipanema Rubens 

Maximiano pela passagem da sua data natalícia, comemorada no dia 22 

setembro. Req. Verbal do Edil José Francisco Martinez, voto de congratulações à 

Sra. Juliana Pagliato pela passagem da sua data natalícia, comemorada no dia 24 

de setembro. Req. Verbal do Edil José Francisco Martinez, voto de 

congratulações à Sra. Maria Betânia Barbosa de Lima Silva pela passagem da sua 

data natalícia, comemorada no dia 22 de setembro. Req. Verbal do Edil José 

Francisco Martinez, voto de congratulações à Diretoria da Empresa Eduzz 

Tecnologia pela comemoração dos cinco anos de fundação, no dia 17 de 

setembro. Req. Verbal do Edil Fausto Salvador Peres, voto de congratulações 

pela comemoração da Sessão Solene do dia 25 de setembro de 2019, em 

homenagem ao Dia do Rádio e do Radialista. Req. Verbal do Edil Fernando 

Alves Lisboa Dini, voto de congratulações ao vereador de Votorantim Adelinton 
Tiago dos Santos (Ita), pela passagem de sua data natalícia, comemorada no dia 

15 de setembro. Req. Verbal do Edil Fernando Alves Lisboa Dini, voto de 

congratulações à diretoria da Associação dos Mercadores de Sorocaba, pelos 81 

anos de fundação do Mercado Municipal de Sorocaba, comemorados no dia 12 

de outubro. Req. Verbal do Edil Hélio Mauro Silva Brasileiro, voto de 
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congratulações à Dra. Mônica Cunha Signoreili pela participação na Audiência 

Pública "Síndrome de Irlen: Conhecer Para Compreender" realizada no dia 20 de 

setembro de 2019. Req. Verbal do Edil Hélio Mauro Silva Brasileiro, voto de 

congratulações ao Dr. Albano Bento dos Santos Filho pela participação na 

Audiência Pública "Síndrome de Irlen: Conhecer Para Compreender" realizada 

no dia 20 de setembro de 2019. Req. Verbal do Edil Hélio Mauro Silva Brasileiro, 

voto de congratulações à Dra. Lindalva Carvalho de Morais pela participação na 

Audiência Pública "Síndrome de Irlen: Conhecer Para Compreender" realizada 

no dia 20 de setembro de 2019. Req. Verbal do Edil Hélio Mauro Silva Brasileiro, 

voto de congratulações à Dra. Fabiana Guedes Barcelos Silveira Leite pela 

participação na Audiência Pública "Síndrome de Irlen: Conhecer Para 

Compreender" realizada no dia 20 de setembro de 2019. Req. Verbal do Edil 

Hélio Mauro Silva Brasileiro, voto de congratulações à Sra. Silvana Marcondes 

da Silva pela participação na Audiência Pública "Síndrome de Irlen: Conhecer 

Para Compreender" realizada no dia 20 de setembro de 2019. Req. Verbal do Edil 

Hélio Mauro Silva Brasileiro, voto de congratulações ao Pastor Abimael de 

Oliveira Silva e ao líder de mocidade, Thiago Silva, da Igreja Assembleia de 

Deus, Ministério de Belém, pela realização do 20° Congresso dos Jovens do 

Jardim Itanguá. Req. Verbal do Edil José Francisco Martinez, voto de 

congratulações à Capitão PM Tatiana Cristina Silva Rocha pela passagem da sua 

data natalícia, comemorada no dia 24 de setembro. R-1950/2019, do Edil Fausto 

Salvador Peres, solicitando do Executivo informações sobre a possibilidade de 

criar um parque público com uma "Academia ao Ar Livre", área de lazer, quadra 

poliesportiva, campo de futebol, pista de caminhada, ciclovia e playground na 

área verde atrás na rua Maria Moreno Trugillano, s/n - Parque Vitória Régia. R-

1970/2019, do Edil Péricles Régis Mendonça de Lima, solicitando do Executivo 

informações sobre o uso do ônibus empregado na iniciativa "Prefeito nos 

Bairros". R-1971/2019, do Edil Vitor Alexandre Rodrigues, solicitando do 

Executivo informações sobre a possibilidade de aumento de 1 para 3 turnos de 

trabalho nas obras do BRT inclusive aos finais de semana. R-1972/2019, do Edil 

José Francisco Martinez, solicitando do Executivo informações sobre novo 

chamamento para renovação de convênio com a FUNDEC (Fundação de 

Desenvolvimento Cultural de Sorocaba). R-1973/2019, do Edil José Francisco 

Martinez, solicitando do Executivo informações sobre a possibilidade 

providências em relação a transtornos causados por moradores de rua, 

traficantes e usuários de drogas que permanecem no Centro. R-1974/2019, do 
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Edil Luis Santos Pereira Filho, voto de congratulações pelos 14 (quatorze) anos 

de fundação da Metaliza Revestimentos Industriais Ltda. R-1975/2019, da 

Comissão de Meio Ambiente e de Proteção e Defesa dos Animais, realização de 

Audiência Pública sobre "Inovações Tecnológicas e Socioambientais para 

expandir a coleta seletiva em Sorocaba". R-1976/2019, da Edil Fernanda Schlic 

Garcia, solicitando do Executivo informações sobre a possibilidade de projeto 

para criação de bombeiro civil municipal em Sorocaba. R-1977/2019, do Edil 

Vitor Alexandre Rodrigues, solicitando do Executivo informações sobre a 

possibilidade de implantação de iluminação pública na rua Felício Vieira de 

Almeida, na Vila Barão. R-1978/2019, do Edil Vitor Alexandre Rodrigues, 

solicitando do Executivo informações sobre a possibilidade de implantação de 

iluminação pública na avenida Betsaida, esquina com rua Nain, no Ipanema 

Vilie. R-1979/2019, do Edil Vitor Alexandre Rodrigues, solicitando do Executivo 

informações sobre a possibilidade de implantação de iluminação pública na rua 

Isaltino Guanabara Rodrigues Costa, em frente ao n° 51, na Vila Barão. R- 
f 

1980/2019, da Edil lara Bernardi, solicitando do Executivo informações sobre 

melhoria das instalações da E.M. 'Irineu Leister', no Jardim Ipiranga. R-

1981/2019, da Edil Tara Bernardi, solicitando do Executivo informações sobre 

melhoria das instalações da E. M. Milt on  Leite , no bairro de Brigadeiro Tobia. 

R-1982/2019, da Edil Tara Bernardi, realização de Audiência Pública sobre/ 

"FUNDEB", dia 30 de setembro às 09h00. R-1983/2019, do Edil Irineu Donizeti 

de Toledo, solicitando do Executivo informações sobre medidas para garantir o 

cumprimento da Lei 4.595/1994 que dispõe sobre o serviço funerário em 

Sorocaba. R-1984/2019, do Edil Renan dos Santos, voto de congratulações ao 

jogador Everthon Vieira Santos, do Esporte Clube São Raimundo pela conquista 

da Copa Vitória Régia de 2019. R-1985/2019, do Edil João Donizeti Silvestre, 

solicitando do Executivo informações sobre a possibilidade de viabilizar a 

cobertura do ponto de ônibus das linhas 31 e 53 no Terminal São Paulo. R-

1986/2019, do Edil Irineu Donizeti de Toledo, solicitando do Executivo 

informações sobre a implantação do passeio público na rua Daniel da 

Purificação Vitorino, do Jardim Paraíso, no bairro do Éden. R-1987/2019, do Edil 
Irineu Donizeti de Toledo, solicitando do Executivo informações sobre a 

possibilidade da implantação de pavimentação asfáltica na rua Hércules 

Francischini, no bairro do Éden. R-1988/2019, do Edil Trineu Donizeti de Toledo, 

solicitando do Executivo informações sobre a possibilidade de implantação de 

iluminação pública na rua Luís Carlos Guerra, no bairro do Éden. R-1989/2019, 
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do Edil Irineu Donizeti de Toledo, solicitando do Executivo informações sobre a 

possibilidade de implantação de um sistema de lazer na área pública localizada 

na rua Maria Aparecida Agostinho, no Jardim Éden Ville, no bairro do Éden. R- 

1990/2019, do Edil Anselmo Rolim Neto, realização de Audiência Pública sobre 

o tema "Saúde Mental: Educação, Afeto e Preconceito', dia 11 de outubro às 

09h00. R-1991/2019, do Edil Vitor Alexandre Rodrigues, solicitando do 

Executivo informações sobre a possibilidade de implantação de iluminação 

pública na avenida Betânia esquina com rua Nain, no Jardim Betânia. R- 

1992/2019, da Edil Tara Bernardi, solicitando do Executivo informações sobre 

serviço de manutenção no CEI 13, "Aluisio de Almeida", no bairro de Brigadeiro 

Tobias. R-1993/ 201 9, do Edil Francisco França da Silva, solicitando do Executivo 

informações sobre tapa buraco no Parque Manchester. R-1994/2019, do Edil 

Francisco França da Silva, solicitando 	do Executivo informações sobre 

reabertura de acesso entre o bairro Wanel Ville e a Estrada do Ipatinga. R- 

1995/2019, do Edil Francisco França da Silva, solicitando do Executivo 

informações sobre acesso entre os bairros Itapemirim e Wanel Ville. R- 

1996/2019, do Edil Hélio Mauro Silva Brasileiro, solicitando do Executivo / 
informações sobre o serviço prestado de coleta de lixo na rua Célia Regina 

Clavijo Peres Sola, no Residencial Villagio Sola. R-1997/2019, do Edil Hélio  

Mauro Silva Brasileiro, solicitando do Executivo informações sobre reparo na 

canaleta da rua Cláudio Manoel da Costa, no Jardim Vergueiro. R-1998/ 2019, do '- 
Edil Hélio Mauro Silva Brasileiro, solicitando do Executivo informações sobre Lt' 
recapeamento da rua Roque Nunes, no bairro Parque São Bento. R-1999/2019, 

do Edil José Francisco Martinez, solicitando do Executivo informações sobre 

colocação de bicos de luz na praça da rua Lindolfo Garcia no Jardim Atílio 

Silvano. R-2001/2019, do Edil João Donizeti Silvestre, solicitando do Executivo 

informações sobre a limpeza da área pública municipal localizada na avenida / 	J 
Paraná, ao lado da Escola Estadual "Professor José Quevedo', no bairro Cajuru.  
R-2002/2019, do Edil Antonio Carlos Silvano Júnior, solicitando do Executivo 

informações sobre revitalizaçao da quadra poliesportiva localizada na rua - 
Alcides Pegoreifi altura do n° 31, no bairro Jardim Guadalajara. R-2003/2019, do 

Edil João Donizeti Silvestre, voto de congratulações ao jovem Douglas Roberto 

da Silva pela passagem da sua data natalícia, comemorada no dia 17de setembro. 

R-2004/2019, da Edil Tara Bernardi, voto de congratulações ao clube 28 de 

Setembro que há 74 anos resiste preservando a cultura, a memória e a história 

do povo afrodescendente. R-2005/2019, do Edil Péricles Régis Mendonça de 
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Lima, solicitando do Executivo informações sobre cobrança de tarifa de água em 

regime comercial aos prédios alugados a serviço do município. R-2006/2019, do 

Edil Péricles Régis Mendonça de Lima, solicitando do Executivo informações 

sobre critérios na escolha de bairros para realização dos mutirões de castração 

em Sorocaba. R-2007/ 2019, do Edil Péricles Régis Mendonça de Lima, 

solicitando do Executivo informações sobre melhorias para divulgação dos 

Conselhos Municipais. R-2008/2019, do Edil Péricles Régis Mendonça de Lima, 

solicitando do Executivo informações sobre projeto para alargar calçadas no 

centro. O Primeiro Expediente encerra-se às 10h03. Os Edis Hudson 
Pessini e Rodrigo Maganhato estavam ausentes. Havendo quorum, inicia-
se a Ordem do Dia: ORDEM DO DIA PARA A 56 (QUINQUAGÉSIMA 
SEXTA) SESSÃO ORDINÁRIA A REALIZAR-SE NO DIA 19 DE SETEMBRO 
DE 2019. VOTAÇÃO ÚNICA Projeto de Decreto Legislativo n°69/2019, do Edil 

Rodrigo Maganhato, dispõe sobre a concessão de Título de Cidadão Sorocabano 

ao Ilustríssimo Senhor Professor 'Argemiro Rodrigues de Sousa". Aprovado o 
Substitutivo n° 1 Projeto de Decreto Legislativo n° 71/2019, do Edil Luis Santos 

Pereira Filho, dispõe sobre a concessão de Título de Cidadão Sorocabano ao 

Ilustríssimo "Pr. ELI SOUTO DE PROENÇA". Aprovado Projeto de Decreto 
Legislativo n° 72/2019, do Edil Luis Santos Pereira Filho, dispõe sobre a 

concessão de Título de Cidadão Sorocabano ao Ilustríssimo "Pr. ABRAÃO DE 

MOURA SILVA". Aprovado DISCUSSÃO ÚNICA Projeto de Lei n° 274/2019, do 

Edil João Donizeti Silvestre, (Dispõe sobre denominação de "MÁRIO 

MONTEIRO DE CARVALHO" a prolongamento de via pública e dá outras 

providências). (prolongamento de via de mesmo nome, Bairro do Cajuru) 

Aprovado Projeto de Lei n° 280/2019, do Executivo, dispõe sobre denominação 

de "ESTEFANIO DANTAS DA SILVA' a uma via pública e dá outras 

providências. (R.35 - Pq. Jd. Nathália) Aprovado Projeto de Lei n° 281/2019, do 

Executivo, dispõe sobre denominação de "JOÃO ANTÔNIO BUENO DE 

CAMARGO' a uma via pública e dá outras providências. (R.05 - Jardim Via 

Reggio) Aprovado Projeto de Lei n° 282/2019, do Executivo, dispõe sobre 

denominação de "CARMEM BARBOSA CHAPETTA' a uma via pública e dá 
outras providências. (R.02 - Portal de São Francisco) Aprovado 2  DISCUSSÃO 
Projeto de Lei n° 231/2019, do Executivo, autoriza o poder executivo abrir 

Crédito Adicional Suplementar e dá outras providências. Apresentadas Emendas 
nos 4 e 51Enviado à Comissão de Tustica ia  DISCUSSÃO Projeto de Lei n°173/2019, 

do Edil Fausto Salvador Peres, dispõe sobre colocar chip em todos os animais 
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que forem vacinados contra a raiva pela Prefeitura de Sorocaba. Retirado por 
tempo indeterminado a pedido do autor Projeto de Lei n° 159/2017, do Edil Hudson 

Pessini, estabelece desconto progressivo no pagamento de ISSQN - Imposto 

Sobre Serviços de Qualquer Natureza, para os contratantes de pessoas em 

situação de vulnerabilidades, para os fins da Lei n° 10.051 de 25 de abril de 2012 

e dá outras providências. Aprovado o Projeto de Lei Aprovada a Emenda n° 1 Às 
10h45 o Senhor Secretário realiza a chamada 
o qual foi utilizado pelos Senhores VereadorE 
encerra-se a Sessão. Levanta-se a Sessão às 
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